



ACTA 81° CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD

Comuna: Los Ángeles

Fecha: 28 de Marzo 2024

Inicio: 15.30 horas

Término 17.30 horas

Lugar: Sala de Reuniones, Dirección de Seguridad

Junto con saludar a todos los asistentes, el Alcalde Esteban Krause Salazar, da por iniciada la 81° sesión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, para indicar la tabla a tratar.

- Exposición Dirección de Seguridad e Inspección Municipal.
- Exposición PDI.
- Exposición Carabineros Primera Comisaría de Carabineros.
- Exposición Coordinador Regional SENDA

Luego de comentada la tabla, el Alcalde da la palabra al Comisario de la Policía de Investigaciones, Carlos Calderón Flores.

El oficial detalló diligencias relacionadas con las investigaciones que desarrolla la Prefectura en la provincia de Bío Bío.

En el contexto del proceso de fiscalizaciones a aextranjeros en puntos rojos, continua el control migratorio, predominado la nacionalidad venezolana (15), haitianos y ecuatorianos (2) y un colombiano.

A través del Paso Pichachén, desde el 1 de Febrero al 27 de marzo, han ingresado 1.422 personas y han salidos otras 1.471.

Por otro lado, el detective se refirió a la detención en flagrancia de un sujeto por violación y de otro por violación de su nieta, el año 2023.

Asimismo los oficiales se encuentran desarrollando la investigación del robo al local comercial "gran ganador", ubicado en calle Almagro de Los Ángeles, en el mes de enero de este año.

También está en desarrollo una investigación ligada a sujetos que solicitan a través de aplicaciones móviles como Uber, Didi o Indrive, servicios de traslado en la provincia para luego agredir, intimidar y retener a personas, sustrayéndoles especies en dinero y efectivo y en ocasiones sus vehículos.

Se mantiene el proceso de investigación de diversas causas asociadas al delito de tenencia de armas prohibidas, barajando la identidad de sujetos determinados que podrían vincularse con bandas criminales.

Se detuvo un sujeto mayor de edad por el delito de homicidio con arma de fuego de una persona mayor de edad.

Se detuvo también a un individuo de 47 años por el delito de homicidio con arma de fuego de una mujer en el sector de Paillihue de Los Ángeles.

Luego de esta exposición, el alcalde da la palabra al Teniente de Carabineros Alfonso Mardones Jara, quien entrega cifras relacionadas con el registro delictual de la Primera Comisaría de Los Ángeles en el período comprendido entre el 18 y 24 de marzo, respecto al registro delictual correspondiente a la Primera Comisaría de Carabineros Bío Bío, destacando 261 detenidos por delitos de connotación social, siendo el de robo con violencia a, el que presenta mayor número de casos.

En el caso de violencia intrafamiliar se observan 443 casos a la fecha; 56 detenidos, 43 de ellos hombres y 13 mujeres.

Por otra parte, se han desarrollado 22.043 controles a la fecha, fiscalizaciones e infracciones relacionadas con 15.153 controles vehiculares, 6.890 de identidad; 199 fiscalizaciones de locales de venta de alcoholes, 2.249 comerciales y de 1906 infracciones de tránsito.

Destaca también los 144 detenidos en el contexto de la implementación del Plan Calles Sin Violencia, en los sectores a intervenir, desde abril del 2023.

En tanto, personal de la sección motorizada, logró la detención de 21 personas en lo que va del año, 98 controles vehiculares, 754 controles de identidad y 71 infracciones de tránsito.

Luego el alcalde dio la palabra al Director de Seguridad Pública, Jorge Rodríguez Meier, quien se refiere a la labor de la Central de Televigilancia con un total de 325 procedimientos, apoyando la labor de Carabineros, 49 de ellos con detenidos.

El ranking de cámaras, destaca una mayor cantidad de procedimientos, en Terminal Rural; Tucapel con Villagrán; Valdivia con Colo Colo y Villagrán con Rengo

Rodríguez indicó que el servicio de Fiscalización logró 264 infracciones, 195 de tránsito y otras 69 al comercio establecido y ambulante autorizado.

En tanto, se desarrollaron 336 servicios preventivos, en el sector urbano como rural.

También se desarrollaron desalojos de personas en situación de calle, en diversos puntos de la comuna, en coordinación con carabineros y la Dirección de Medio Ambiente, llegando a 16 en lo que va de marzo.

El Director también informó sobre los resultados de la aplicación Safe by Wolff que permitió la recuperación de 18 vehículos a la fecha (9 apropiación indebida y 9 por robo).

De la misma forma, se continúa desarrollando intervención comunitaria con los vecinos de Villa Los Profesores y Génesis, además de patrullajes urbanos y rurales, entregando material preventivo y de promoción de la Tercera Versión de la Copa Viva la Vida.

En el ámbito de la prevención, los 8 patrulleros participaron de una jornada participativa ciudadana impulsada por el Gobierno Regional, ejecutada por la Universidad del Desarrollo, la Municipalidad de los ángeles y vecinos pertenecientes al COSOC, en temáticas relacionadas con la Estrategia Regional de Seguridad Regional.

También, destacó la firma de la Municipalidad de Los Ángeles del Convenio en respuesta al déficit hídrico.

Profesionales de la Unidad de Emergencias continúan la entrega de material preventivo capacitaciones en diversos sectores, entregando material preventivo, señaléticas, banderas de alerta.

A continuación se otorga la palabra al coordinador Coordinador Regional de Senda, Byron Martínez, quien expuso sobre el proyecto de prevención comunitaria del consumo de alcohol y otras drogas en las comunidades que cumplen con los criterios de priorización establecidos por el índice de priorización local, que en Los ángeles, corresponden a 25 unidades vecinales.

En ese mismo contexto, el Alcalde, solicitó al coordinador reevaluar la aplicación de la estrategia en otros puntos de la comuna.

Luego de consultas hechas por los asistentes y sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión a las 17.30 horas.